

ARMILLA
Feria al servicio de las ciudades. La Feria de Muestras acogerá entre el 26 y el 28 de este mes Ex-pociudad. El encuentro será un escaparate de equipamientos y servicios urbanos (como barredo-

ras, farolas, copadoras industriales o vehículos de policía).

ALMUÑÉCAR
Incendio en Cerro Gordo. El fuego se produjo sobre las 13.45 horas por la rotura de un cable eléctri-

co y afectó a un área aún indeterminada de pinar y monte bajo. Las rachas de viento dificultaron los labores de extinción.

BAZA
Pisos en alquiler por 200 euros al mes. La

promoción es para mayores de 60 años y menores de 35. Son 60 pisos, de entre 40 y 46 metros cuadrados, con trastero y garaje. El sorteo se realizará en enero y los interesados deben entregar al solicitud en el Ayuntamiento.

GUADIX
Descuentos en el IBI. Los vecinos que tengan domiciliado el recibo del Impuesto de Bienes Inmuebles tendrán una bonificación de un 3%. Además, la licencia por abrir un comercio no subirá.

Y MUCHO MÁS, EN...
20minutos.es/nom.ciudad
Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

Sólo 841 dependientes de Granada perciben ayudas

La Junta ha registrado **4.667 peticiones de prestaciones** pero sólo el 18% las están recibiendo ya. Los colectivos denuncian retrasos en la tramitación

R. R.
20 MINUTOS

La tramitación de la Ley de Dependencia sigue siendo lenta en Granada. Así lo reflejan los datos facilitados por Igualdad y Bienestar Social de la Junta. Desde que entró en vigor la norma, en marzo de 2007, la administración ha recibido 4.667 solicitudes de granadinos dependientes demandando ayudas. Sin embargo, sólo 841 están recibiendo ya alguna prestación.

El drama es mayor si tenemos en cuenta que una misma familia puede haber presentado más de una solicitud ya que en Granada hay 13.500 hogares con dos miembros discapacitados y 1.600 con tres o más.

Bienestar asegura que ya han valorado el 73% de las so-

AÚN NO RECIBE AYUDAS

G. R. R. Su hija de 3 años tiene una minusvalía del 97%.
«LLEVO 19 MESES DE ESPERA»

La hija de G. R. R. tiene tres años y una minusvalía del 97%. Al ser gran dependiente debería estar percibiendo ayudas ya, pero no es así. «Presenté toda la documentación en mayo de 2007, hasta septiembre de este año no me han llamado para valorarla y ayer terminaron el informe PIA». Esta madre lamenta que haya tenido que ir al asistente social de su pueblo «todas las semanas» para agilizar su caso. Le han dicho que hasta dentro de 6 meses no recibirá la prestación asignada.

licitudes presentadas y que los servicios sociales municipales sólo les han devuelto 1.100 planes individuales de atención (informes PIA). Éste trámite es previo a la asignación de las ayudas y en él, los servicios sociales deciden qué tipo de ayuda precisa cada demandante. Aunque es-

taban previstas como una prestación excepcional, la mayoría de las ayudas concedidas hasta ahora son de carácter económico, seguidas de las de ayuda a domicilio.

Mientras, las administraciones implicadas en su aplicación, Junta y Ayuntamiento, se pasan la patata calien-

te de los errores. El Consistorio de la capital, por ejemplo, dice que la Junta no les da bastante dinero ni personal y ésta recuerda que el 17 de noviembre ocho trabajadores más se incorporaron a los centros municipales de servicios sociales de la capital para agilizar las tramitaciones.

Las demoras son la principal preocupación de los colectivos de discapacitados de la provincia. Según lamenta Aspam, la asociación de parapléjicos y grandes minusválidos, desde que el afectado presenta su solicitud hasta que ésta se resuelve pasa «más de un año». Aspam, la agrupación de paraplégicos cerebrales, opina en esta línea. Algunos de sus asociados pidieron la valoración en mayo de 2007.

Detenido por agredir a una mujer delante de su bebé

Arrestada por dañar a su pareja con unas tijeras. La Policía ha detenido en los dos últimos días a dos personas por agresión.

El primer arresto se produjo sobre las diez de la noche del domingo, cuando una vecina alertó a los agentes de una discusión en la casa contigua. La Policía encontró a una mujer sangrando en una habitación con un bebé en brazos. La víctima estaba acompañada de su supuesto agresor, un ecuatoriano de 32 años, y de otra mujer, que intentó ocultar los hechos. La agredida, que fue trasladada al hospital, no quiso denunciar.

Discusión por celos

La segunda detención se produjo en la madrugada de ayer. Una pareja de origen boliviano estaba discutiendo por celos y la mujer presentaba una rotura de mandíbula. El hombre sangraba por la cabeza debido a que había sido agredido con unas tijeras y con varios objetos contundentes. La mujer fue arrestada por violencia doméstica.



Un grupo de científicos granadinos que el año pasado viajó a la Antártida.

Investigadores viajan a la Antártida para analizar el clima y los terremotos

Los científicos abrirán una segunda base en la zona. Tres grupos de investigación de la Universidad de Granada salieron el domingo hacia la Antártida con tres misiones diferentes.

El primer proyecto, en Isla Decepción, tiene como fin estudiar la actividad volcáni-

ca en la zona para ser capaces de instalar con total seguridad un sistema de alerta, que detecte la erupción de un volcán tres días antes y así poder evacuar la zona, donde miles de turistas se reúnen en estas fechas.

Analizar la actividad sísmica será otro de los trabajos de

los científicos (en isla Livingston, Decepción y Caleta Cierva), junto con el cambio climático (entre el estrecho de Bransfield y Paso de Drake).

Los granadinos participarán en la puesta en marcha de la segunda base científica española en la Isla Decepción: Gabriel de Castilla. Los primeros investigadores granadinos llegarán a ella el próximo 1 de diciembre, con temperaturas que no superan los tres grados y sin hacerse de noche: hasta febrero siempre habrá luz. **A. HUERTAS**

20 SEGUNDOS

Licitan las obras del metro entre Villarejo y Méndez Núñez

Obras Públicas ha licitado hoy la construcción del tramo del metro entre Villarejo y Méndez Núñez, con un presupuesto de 65 millones y un plazo de 27 meses. Una vez que comiencen los trabajos, toda la línea del metro estará en obras. Este último tramo atraviesa el centro de la capital y conectará la estación de tren con la Universidad, los juzgados y el hospital Virgen de las Nieves, situados en La Caleta. El trazado tendrá cuatro paradas en superficie y doble vía. La longitud total del metro será de 15,9 kilómetros.

Siete años de cárcel por abuso sexual

Un hombre de 54 años pasará 7 años en el cárcel y deberá pagar 4.000 euros por abusar de una menor de 11 años. Le decía que se iba a casar con ella.

Falta de consenso en Campotéjar

El alcalde se enfrenta hoy a una moción de censura del PSOE e IU por este motivo. Dice que no es cierto y que tiene muchos proyectos para el pueblo.

Ofreció hachís a unos policías

El detenido quería venderles droga a dos policías a cambio de cincuenta euros. El arresto tiene nacionalidad liberiana y le constan 8 detenciones anteriores.

Restauración de Santa Isabel la Real

La Fundación Caja Madrid y las monjas franciscanas clarisas han firmado un convenio para restaurar el presbiterio de Santa Isabel la Real. Los trabajos costarán 1,1 millones y se construirá un museo en el monasterio.

canas clarisas han firmado un convenio para restaurar el presbiterio de Santa Isabel la Real. Los trabajos costarán 1,1 millones y se construirá un museo en el monasterio.

Conducía borracho y sin carné

La Guardia Civil ha detenido a un vecino de Loja por conducir un todo terreno robado, ir borracho y tener el permiso de conducir retirado. El arrestado, además, llevaba una rueda pinchada.

Manuel Morales deja su acta de edil

El concejal de IU en el Ayuntamiento abandona para dedicarse por completo a su labor como coordinador provincial de la agrupación.

Festival de Jazz

15.000 personas han acudido a los 50 conciertos. Todo un éxito.

José Miguel Muñoz → EL MIRADOR

Capitalidad cultural



El Festival de Jazz de la ciudad ha sido un éxito, como todos los años. Y ahora Granada se convierte en la capital española de la magia con el Hocus Pocus. Tenemos un festival de música y danza de los más importantes de España, y aquí disfrutamos del mayor movimiento de bandas de pop-rock de Andalucía y, si lo medimos en función de la población, de España. Podríamos seguir enumerando eventos culturales de éxito en la ciudad. Y, todo ello, claro está, con la base de un patrimonio histórico-monumental a la cabeza del país. Así que no entiendo cómo, a estas alturas, Granada no ha sido ya—y ni siquiera está en la puja o pretende estarlo— aspirante a una capitalidad cultural por la que sí optan otras ciudades españolas (y andaluzas) con mucho menor bagaje y mimbres. Es un desperdicio, una oportunidad que estamos desaprovechando. La celebración del Milenio puede situarnos en la rampa de salida, pero es inconcebible que nuestros políticos no lo tengan entre sus prioridades.

El turismo se desploma: las pernoctaciones caen un 7%

Octubre agudiza la creciente pérdida de visitantes desde el verano en la provincia. **Sólo sube el turismo nacional**

R. R.
20 MINUTOS

Se cumplen los peores augurios. El sector turístico de la provincia de Granada está en caída libre, y sin frenos. Aunque el declive comenzó en los meses de verano y se agudizó en septiembre, octubre arroja las peores cifras.

Según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), el mes pasado nos visitaron un 4% menos de turistas que en octubre de 2007; 194.144 personas frente a las 202.086 que lo hicieron en el ejercicio anterior. Vienen menos y también se alojan menos en nuestros establecimientos, concretamente un 7% menos. Así, las 435.843 pernoctaciones de octubre de 2007 se han quedado este año en tan sólo 405.814.

Pese a la caída en el total de visitantes, el turismo español crece ligeramente (2,9%) aunque, según los expertos, se debe a que en tiempos de crisis se eligen destinos más

Parorama sombrío para 2009

El Boletín de Coyuntura de la Caja Rural de Granada vaticina un «sombrio panorama» para 2009, no sólo en el turismo, sino en el resto de servicios y en los demás sectores productivos: construcción e industria. De esta forma, la entidad financiera prevé que los datos de paro empeoren aún más y que también se resienta la concesión de créditos.

cercanos al lugar de residencia para recortar gastos. Esto explica que el número de turistas extranjeros que visitaron Granada en el mes de octubre haya bajado un 12% con respecto al año pasado.

En junio, julio y agosto las visitas y pernoctaciones registradas en Granada bajaron un 2,8% y 5,6%, respectivamente. En septiembre la caída fue aún más acusada: un 4,7% menos de visitas y 6,1% menos pernoctaciones.



Calles limpias

El Ayuntamiento de Albolote ha puesto en marcha una campaña para evitar el abandono de excrementos caninos en la vía pública. El eslogan: **¡Qué no te llamen la atención!** intenta concienciar a los vecinos de la importancia de recoger los residuos de sus canes. Las multas llegan a los 500 euros. En la foto, los carteles de la campaña, presentados ayer.



¿Aún piensas que la BlackBerry es sólo para trabajar?



BlackBerry® Pearl

Ahora con movistar podrás estar conectado al Correo y al Messenger con tus amigos y llévate:

Esta BlackBerry por

0 €

Con cuota mensual:

5 € mes

durante los 6 primeros meses

Windows Live Hotmail

Windows Live Messenger

facebook

Telefónica



MOVISTAR

Infórmate en el 609

PVPK de la BlackBerry Pearl 8100 a 0 € al realizar un alta o portabilidad, contratando la Tarifa Reducida BlackBerry y sujeto a un compromiso de permanencia de 18 meses en servicio y canje. Promoción válida hasta el 31/12/2008. Tarifa Reducida BlackBerry a 5€ (5,80 IVA incluido) los 6 primeros meses, resto de meses a 10€/mes (11,60 IVA incluido) y cuota de alta gratuita. La Tarifa Reducida BlackBerry incluye hasta 3 MB de tráfico de correo e Internet, superado el límite: 4€/MB (4,64 IVA incluido) hasta un máx. 30€/mes (33 IVA incluido). No se incluye el tráfico de emisión. Consultar condiciones de uso en www.movistar.es. Precios en territorio nacional. BlackBerry®, RIM®, Research In Motion®, SureType® y las marcas registradas, los nombres y logotipos relacionados son propiedad de Research In Motion Limited y están registrados y/o son usados en Estados Unidos y en países de todo el mundo. Usados bajo licencia de Research In Motion Limited.

www.movistar.es

TEATRO

'My country', entre El Cairo y Berlín

SALIR hoy

El Festival Internacional de Teatro Universitario de la Universidad de Granada, que se celebra hasta el próximo jueves, será hoy más internacional que nunca. La Universidad de Berlín, en colaboración con

la Universidad de El Cairo, presentan *My Country*, una obra en inglés y árabe. Tras la representación tendrá lugar un encuentro con la autora Nora Amin, de la cátedra Al Babtain. La entrada es gratuita y se pueden reservar butacas en la dirección de correo electrónico: fitu_granada@hotmail.com. Centro Cívico del Zaidín. Avda. Pintor Maldonado, 1. A las 20h. Gratis.

CINE

Ciclo documental → La crisis de Argentina vista a través de los ojos del realizador Fernando Pino Solanas en el documental titulado *La dignidad de los nadie*, de 2005. Aula magna de la Facultad de Ciencias. Avda. Severo Ochoa, s/n. A las 21.30 h. Gratis.

gonistas del ciclo Martes Escénicos de la sala Planta Baja. Planta Baja. C/ Horno de Abad, número 11. A las 22 horas. Las entradas cuestan 4 euros.

ARTE

Muestra sobre cómics → Dentro de las actividades de la Quinceña Cultural Francesa podemos contemplar una exposición sobre tebeos. Biblioteca de La Chana. Carretera antigua de Málaga, número 100. De 16 a 21 horas. Entrada Gratuita.

ESPECTÁCULO

Los Magiaderos → La ciudad empieza a estar tomada por el espíritu del festival Hocus Pocus y los Magiaderos son los prota-

¿ANCLADOS AÚN EN LA SILLA?

JORNADA LABORAL →

Un horario racional y flexible mejora la eficacia, la creatividad, el bienestar y la productividad de los trabajadores

PAULA ARENAS
20 MINUTOS

«Vivimos aún excesivamente anclados en la cultura de la presencia, de calentar la silla, sin importar mucho si se hace bien o mal el trabajo». Así de claro se mostró Ignacio Busqueras, presidente de la Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios en el tercer congreso nacional, que se celebró la semana pasada.

La vara con la que se mide al trabajador no puede seguir basándose en las horas que pasa en el trabajo. Lo que importa es el rendimiento. Y de ello precisamente se ocupaba ese congreso, cuya misión principal pasaba por concienciar a todos los estamentos de que no por más horas se hará mejor trabajo.

Racionalizar horarios

Si todos estamos de acuerdo en que el número de horas no garantiza la efectividad y ésta es la meta, ¿por qué seguimos sin racionalizar los horarios? De ahí que Ignacio Busqueras haya hecho un llamamiento al Parlamento Europeo para que se ponga a la propuesta de ampliar la jornada hasta 65 horas semanales.

La finalidad es justo la contraria si de racionalización se trata. El objetivo: lograr que la mayoría de los españoles tengan un horario de trabajo flexible, con hora de entrada entre las 7.30 y las 9.00 horas y de salida entre las 16.30 y las 18.00, con una interrupción



LUIS FRUTOS

LOS ESPAÑOLES, A LA COLA

Los españoles estamos a la cola de Europa en conciliación: la media comunitaria es del 11% y el 13%, en mujeres y hombres, respectivamente, según la Oficina de Estadística Comunitaria. A la cabeza están las empresas noruegas: el 32,1% de los hombres y el 26,8% de las mujeres han elegido su horario. Si hablamos de mujeres, sólo las chipriotas y las portuguesas tienen un horario menos flexible que las españolas. En España sólo el 1,2% puede decidirlo, algo que no hace ni una sola de las chipriotas y sólo un 1,1% de las portuguesas. Los hombres españoles con horario flexible son un 1,4%, el mismo porcentaje que en Portugal, Holanda e Italia, y por delante de Chipre, donde sólo un 0,1% puede decidir su horario.

máxima de 45 a 60 minutos, mientras que el viernes se trabajaría sólo por la mañana. Los beneficios de un horario como éste son indudables.

BENEFICIOS

→ Conciliar la vida laboral y personal garantiza la estabilidad de la persona y repercute positivamente en el trabajo.
→ El trabajador que se siente a gusto porque ve atendidos sus requerimientos per-

sonales y familiares es más rentable para su empresa.
→ Al ajustar los horarios se trabaja mejor, pues se aprovecha mucho más el tiempo.
→ Los trabajadores estarán más pendientes de aquello que tienen que hacer que de cumplir un horario.
→ Una persona que trabaja un número racional de horas desempeña sus funciones con más eficacia, creatividad y satisfacción.

20 SEGUNDOS

Así es el candidato perfecto

Comprometido, con capacidad de trabajo en equipo, con iniciativa, ilusión y afán de superación, inteligencia y honestidad. Así es el candidato ideal según un estudio de la escuela de negocios internacional ESCP-EAP. El informe constata además cómo, en momentos difíciles como el actual, las compañías reducen el presupuesto de contratación, por lo que prestan más atención a los profesionales de la casa para así poder promocionarlos.

Sólo Madrid ha creado empleo

La cantidad de ocupados ha crecido en 15.100 personas (un 0,5% más) en 2008, lo que hace de Madrid la única autonomía que sigue creando empleo de forma continuada desde 1994.

El turismo, en alza por la salud

El sector de los viajes de salud y bienestar se está convirtiendo en una importante fuente de empleo, frente a otras áreas en descenso, según Jones Lang LaSalle Hotels.

La Universidad viaja a Marruecos

Una delegación de la Universidad de Granada desarrolla entre ayer y hoy un programa de actos de difusión de la institución académica en distintas ciudades marroquíes.

FORO

→ CUÉNTANOS TUS PROBLEMAS CON EL TRABAJO O LOS ESTUDIOS

¿Estudias y además trabajas? Lo ideal es hacer algo relacionado con la formación académica, pero la necesidad económica obliga a muchos a trabajar en lo que salga. Soy madre de un joven que estudia y trabaja. Se inscribió en todos los créditos, mil y tantos euros, y tendrá que abandonar varias materias, porque su jornada de trabajo termina a las 18.00, y las clases se inician a las 15.00 h. No puede asistir a todas las clases. ¡En estos momentos de crisis no se puede dejar el trabajo! Pido ayuda para este grupo de jóvenes. Propongo clases de noche, de 18.00 a 22.00 h, así como bibliotecas y salas de estudio abiertas los fines de semana... Clara Márquez.

Voy a clase por las mañanas, trabajo por las tardes y estudio, lo que puedo, por las noches. Es un ritmo infernal y no sé cuánto tiempo aguantaré así, pero es lo que toca. Y más en estos tiempos de crisis que nos ha tocado vivir. A veces creo que es una locura estudiar farmacia para luego pasar las tardes descargando camiones en lugar de tener un curró relacionado con mis intereses. Espero que las cosas cambien, y, mientras, seguiré conjugando trabajo y estudios. pedrojosé.

Entrevistas de trabajo. El candidato suele hablar mucho, pero la empresa se reserva el



derecho de decir qué es lo que tienes que hacer, cuánto vas a cobrar y qué tal es todo en ese puesto de trabajo. Quiero transmitir tranquilidad a todos aquellos que buscan trabajo. Si te han tratado como a un vídeo VHS, te han hecho *rewind*, *forward*, *play*, *stop*, *pause*, *rec* y *eject*, no te preocupes; las entrevistas de trabajo reflejan cómo es una empresa y cómo vas a estar. En mi caso, me acaban de decir que Educación Social no sirve para nada, sólo para trabajar de voluntario. Andreumil.

Llevas bastante razón en este tema, muchas veces se hacen

entrevistas impersonales, prefijadas con unos patrones y una planilla de respuestas (como si de autómatas se tratara y no de personas). Creo que habría que cambiar el chip en ese aspecto, pero difícil tarea, y más aún en los tiempos que corren... Un saludo, y no te desanimes por lo que te digan unos pocos. Has estudiado tu carrera y sabes que sirves para mucho más que eso, lucha por creértelo y hacérselo creer a los que no quieran contratarte. Sukita.



FOROS. Puedes dejar comentarios, quejas o dudas sobre el mundo laboral o los estudios.

CEP La mejor oferta formativa del mercado

Oposiciones Justicia

5.382 plazas convocadas

1.387 Gestión Procesal y Administrativa

2.333 Tramitación Procesal y Administrativa

1.662 Auxilio Judicial

Próxima Convocatoria 2009 Carrera Judicial y Fiscal

Teléfono: 902 108 209
E-mail: info@editorialcep.com

www.editorialcep.com

LA NUEVA MOVILIDAD LABORAL

VIAJAR PARA TRABAJAR → Preferimos hacer un trayecto de más de dos horas, o incluso pernoctar de vez en cuando en otra ciudad, antes que mudarnos por razones laborales

MARÍA FERNÁNDEZ

Un nuevo concepto de movilidad laboral ha desplazado al de hace un par de décadas. Mudarse de ciudad, y con más motivo de provincia o comunidad autónoma, se ha convertido en la última alternativa para los trabajadores.

El 14% de los trabajadores de 25 a 54 años tiene una ocupación que implica una elevada movilidad, y sólo el 2% opta por mudarse, según una encuesta realizada por el profesor Gerardo Meil, de la Universidad Autónoma de Madrid. Por el contrario, la mayoría prefiere dedicar más de 2 horas al día en el trayecto de ida y vuelta, e incluso dormir con frecuencia fuera de casa.

Este fenómeno no distingue entre los habitantes de grandes ciudades y pueblos, pues sólo un tercio de quienes dedican todo ese tiempo al transporte vive en municipios de más de medio millón de habitantes.

JÓVENES CON ASPIRACIONES

Más de la mitad de los trabajadores móviles tienen entre 25 y 35 años, y mantienen su puesto por deseos de promoción profesional. Las ganas de viajar disminuyen con los años, y si se mudan es



Viajeros del Ave inaugural entre Barcelona y Madrid, con un ordenador portátil que les permite trabajar. ARCHIVO

porque no tienen otra alternativa laboral.

La movilidad es cosa más de hombres que de mujeres: ellas sólo contabilizan un 37% del total. Las que viajan por motivos laborales tienden a retrasar o a reducir la maternidad, mientras que en el caso de los hombres disminuye su labor doméstica y paternal.

LAS ESPAÑOLAS SE MUEVEN MÁS

Las trabajadoras españolas se mueven menos de ciudad que los hombres, pero bastante más que sus vecinas europeas. Según el estudio *Movilidad laboral y vida familiar, realizado en España, Francia, Alemania, Polonia, Suiza y Bélgica*, las jóvenes españolas de 25 a 34 años figuran entre las europeas más dispuestas a desplazarse de su lugar de origen por motivos laborales. Además, también somos de las que menos nos alejamos del porcentaje de hombres dispuestos a moverse.

Este espacio está destinado a despejar las dudas de los lectores sobre temas laborales. Las consultas son atendidas por el **Avisgal Asesoramiento Jurídico y Tributario** (932 123 166). Puede dejar sus preguntas en nuestra sección de Empleo www.20minutos.es/empleo o enviarlas a zona20@20minutos.es

«Me han despedido, ¿puedo impugnarlo?»

Me han entregado una carta de despido y no estoy conforme, ¿puedo impugnarlo? El despido puede ser declarado procedente, improcedente o nulo. Lo que muchos no saben es que se puede distinguir entre despido disciplinario y una extinción de contrato por causas objetivas. En ambos casos debe ser notificado por escrito. Firmar la carta de despido no significa conformidad, sólo acredita que ha recibido la notificación. En todo caso, puede añadir «Recibido, no conforme». En cambio, el finiquito es algo más complejo: firmarlo sí puede entenderse como conformidad. El trabajador podrá impugnar el despido en un plazo de 20 días hábiles. Debe hacerlo ante el Servicio de Mediación, Arbitraje y Conciliación de su comunidad autónoma. Si en la conciliación no hay acuerdo o transcurren 15 días sin ha-

berse celebrado, debe presentar una demanda ante el Juzgado de lo Social.

En marzo cumpliré 62 años y cobro el paro hasta mayo de 2009. Empecé a trabajar en 1966 y tengo cotizados 40 años. ¿Qué ventajas tengo? La ventaja que tienen los trabajadores ins-

Dispone de 20 días hábiles para impugnar el despido ante el Servicio de Mediación, Arbitraje y Conciliación de su comunidad

critos antes de 1967 en una mutualidad laboral es que pueden pedir la jubilación anticipada a partir de los 60, en lugar de los 65

años, con una reducción general del 8% por cada año que falte para cumplir los 65. Si se jubila por causas ajenas a su voluntad, se aplicarán los mismos coeficientes que al resto de trabajadores. En su caso, con 40 años cotizados, se aplicaría una reducción del 6%. Además, una vez finalizada la prestación por desempleo, puede percibir el subsidio para mayores de 52 años si cumple los requisitos.



Alumnos en la Universidad de Córdoba. ARCHIVO

AÑADE EL SUPLEMENTO EUROPEO A TU TÍTULO UNIVERSITARIO ESPAÑOL

Facilita la integración en empresas de toda Europa. El Suplemento Europeo al Título (SET) es el salvoconducto que facilita la apertura de las puertas de las instituciones académicas superiores o de las empresas a miles de titulados del espacio común europeo, ya que proporciona la información sobre la titulación obtenida por un estudiante de una forma comprensible y fácilmente comparable en el extranjero, lo

cual permite un acceso más fácil a las oportunidades laborales o de ampliación de estudios en otros países.

Nombre de la titulación, del estudiante, universidad que lo expide y poco más. Ésta es la información que suele contener cualquier título universitario oficial expedido por las universidades españolas, suficiente en muchos casos, junto al expediente académico, para continuar los estudios en otra institu-

ción de enseñanza superior o para acceder al mercado laboral en España; pero si salimos fuera, la historia puede cambiar.

La Declaración de Bolonia incluye entre sus principios fundamentales, junto con la armonización de las titulaciones, el SET como un instrumento más para favorecer la convergencia de los países europeos en un sistema de educación superior único.

En España, aunque establecido por Real Decreto desde el año 2003, el SET tan sólo lleva un par de años expidiéndose en las universidades. De hecho, en algunas todavía no lo emiten. **CONSUMER EROSKI**

EL PRIMER SUELDO DE...

PACO LEÓN ACTOR

«YO FUI CAMARERO EN UN CUARTEL»

Mi primer sueldo lo gané a los 18 años trabajando como camarero en un cuartel de la Guardia Civil en Huelva. Lo hice durante un verano, el tiempo que necesitaba para ahorrar las 100.000 pesetas que necesitaba para irme de casa. Con el primer trabajo que hice en la tele, en Canal Sur en la serie *Castillos en el aire*, me compré la casa. Aunque no me la compré entera, lógicamente, con ese primer sueldo por ese papel hubiera sido imposible lograra así. Con ello lo que sí pude hacer fue pagar la entrada, y de ninguna casa enorme ni nada por el estilo, lo que empecé a comprar fue un apartamento de 22 m² situado en Sevilla. Pero ya era algo, porque poder pagar una entrada no es en absoluto algo sencillo». **R. S.**



JORGE PARÍS

BIO Este sevillano nacido el 4 de octubre de 1974 estudió Arte Dramático y Danza y se subió a un escenario a los 15 años por primera vez. Lo que más popular le hizo fue su intervención en el programa *Homo Zapping*, donde imitaba a diferentes personajes.